



MEMORANDUM

Junio 26/924.

SECRETARIA PARTICULAR

@

[Handwritten signature]

Contestación a la carta del Coronel Miguel Z. Martínez, ex-Jefe del Sector de Tlacotalpan, Ver.:

"Con motivo de mi viaje, hasta hoy contesto su carta en la que se sirve hacer algunas aclaraciones para definir las responsabilidades que determinaron su separación del Sector de Tlacotalpan y su separación, además, del Cuerpo que comandaba.- Su carta viene a confirmar los cargos principales que en contra de usted elevaron los vecinos de la región de Tlacotalpan y El Mesón, porque en ella usted mismo confiesa haber guardado muchas consideraciones personales al rebelde Casarín y haberse acompañado de éste en algunas de las expediciones que realizó en aquella región, y el solo hecho de haberlo tratado con las consideraciones que se guardan a un buen amigo y de haberse acompañado de Casarín en algunas de las expediciones militares, bajo el pretexto de que éste es muy conocedor de la región, determinó con toda justicia y dentro de la lógica más elemental, que se suscitara una justa desconfianza entre todos los hombres identificados con la actual Administración, que demostraron su lealtad durante la asonada

###

###

de Guadalupe Sánchez y que fueron hostilizados y algunos asesinados por el citado Casarín, y la pésima impresión que su conducta causó en la zona donde operó el citado rebelde, fué igual a la que habría causado en todo el Estado de Veracruz si Guadalupe Sánchez, amnistiado, hubiera sido tomado por el Gral. Martínez como amigo personal y como un consejero en sus operaciones militares, ya que no podemos negar que el citado Sánchez conoce perfectamente todo el Estado de Veracruz.- Encarezco a usted despojarse de todo prejuicio y con un criterio sereno y sobre todo sensato, estudiar su caso y confesar con la honradez que corresponde a un soldado de su jerarquía, que fué muy justificada su separación ordenada del Sector de Tlacotalpan.- Existe otra agravante, consistente en que Casarín es un hombre acaudalado, y aunque el Ejecutivo de mi cargo nunca cometería a usted la ofensa de suponerlo sobornado por él, el público es por naturaleza suspicaz y no puede descuidar este aspecto.



SECRETARIA PARTICULAR

JUNIO 28, 1924.

3

MINUTA

¿ A DONDE SE DIRIGE ?

5 de cu of.
Min. Chihuahua

M.Z. Martínez.
Coronado. #1024.
Chihuahua. Chih.

Chihuahua, julio 10 de 1924.

Sr. Gral. A. Obregon.
Presidente de la República.
Palacio Nacional.

Sr. Presidente.

Hoy fue en mi poder su muy atenta de fecha 27 del pasado y la cual sirve de contestacion a mi anterior, que fue entregada a Ud. por mi Gral. Don Eugenio Martínez, en Chapultepec, precisamente el día de su partida para el Occidente.

06151

Mi Gral. lamento sinseramente, que mi anterior no haya sido interpretada tal y fielmente, como hera mi sentir, pues en ella digo a Ud. la verdad; mi carrera de mas de diez años de militar, la he hecho bajo la direccion de Jefes de prestigio, como lo fue, el Sr. Gral. Maclovio Herrera, y como lo son los Sres. Grales. Federico Chapoy y el Sr. Gral. Don Eugenio Martínez; de ellos he tomado lecciones que elevan a un militar, recto criterio, apego a las ordenes superiores y moralidad en sus acciones.

Yo digo a Ud. en mi carta anterior, que al citado Casarin, lo vi únicamente dos veces, desde que me hize cargo del Sector de Tlacotalpam, el 27 de abril, que me lo presento el Cap. Telles a quien yo fui a relevar y el 28 del mismo mes por la tarde en que yo iba a visitar las avanzadas que tenia establecidas; esas dos veces Sr. Presidente, juro a Ud. por mi honor de militar y por mis hijos, fueron las dos únicas veces, en que yo cambie palabras con el citado Casarin.

Ademas aseguro a Ud, que en el Cuartel Gral. de Veracruz y en los expedientes que se lleban a los Jefes que han estado, de Guarnicion en Tlacotalpam, existen órdenes en el del Coronel Carlos Robbinzon y cap. Telles, para aprehender al citado Casarin, ignorando yo el porque; estos Señores, no cumplimentaron dichas ordenes.

Me siento lastimado en mi pundonor militar Sr. Presidente, al creer Ud. veladamente, el que yo me haya prestado al coeche, al soborno de parte de un analfabeta como lo es el tal Casarin; por lo que ruego a Ud. de la manera más atenta, investigue este asunto y se me castigue si es que me preste al coeche de parte de un enemigo de nuestro Gobierno, pues no quiero ser victima de algun mal prejuicio ó de intrigas de algun tersero.

Ruego a Ud. ver esto con el tino y recto criterio del que Ud. es poseedor, y se me reponga en el mando de fuerzas, puesto que me creo meresedor de su confianza y estimasion; ademas adjunto a Ud. copia de un mensaje que diriji a mi Gral. Martínez, cuando se encontraba con Ud. en Culiacan.

Para mayor abundamiento de datos, Sr Presidente, en el movimiento de 920, coopere con 1300, hombres, 30 ametra

lladoras y 200000, cartuchos, elementos que puse inmediatamente a las ordenes de mi Gral. Martinez en C. Camargo Chihuahua; con todo esto demuestro a Ud. una vez más Sr. Presidente que siempre he sido un ferviente partidario suyo.

No dudando ni por un momento volverme a contar entre los hombres de su confianza, que hemos sabido estar a su lado.

Aprovecho la presente para repetirme de Ud. su Afmo. atto. y fiel Subordinado.

Coronel.

M. Z. Martinez

julio 10.- Coronel M. Z. MARTINEZ, Chihuahua, Chih.-

~~XXXXXXXXXXXXXXXXXX~~

Acusa recibo al Sr. Presidente de su carta de 27 del pasado, con la que contesta a la que le envió por conducto del Gral. Eugenio Martinez.- Siente no haya interpretado su sinceridad como él deseaba y hace referencia a sus -- diez años de servicios y a los Jefes con quienes militó- Repite, como en su anterior, que solo dos veces vió al -- mencionado Casarin y asegura que nunca estuvo de su parte. Le ruega ordene una averiguación sobre el caso para que quede convencido de que es merecedor de su confianza y -- nuevamente se le dé mando de fuerza. Le recuerda que en -- 1920 cooperó con 1300 hombres, 30 ametralladoras y 200000 cartuchos que puso a las órdenes del Gral. Martinez.-

acjr.-

Una copia anexa.-

101-M

Copia del mensaje que diriji de Mexico a mi Gral.
Martinez, para Culiacan Sinaloa.

Telegrama.

Mexico. D.F. a 13 de junio de 1924.

Sr. Gral. en Jefe
Eugenio Martinez
Tren Presidencial.
Culiacan, Sinaloa; 6 donde se encuentre.

Ruegole respetuosamente tratar mi asunto con Señor-
Presidente, pues creo de justicia, que este alto funcio-
nario me reitere su confianza, ordenando se borren de
mi hoja de Servicios los conceptos de desobediencia
y falsedad que hoy manchan mi carrera; en la inteligen-
cia que ademas de los datos que Ud. tiene de mi asunto
y que considero suficientes, obran en min poder docu-
mentos que atestiguan mi inosencia. Suplicóle contes-
tarme al Hotel Coliseo. Respetuosamente.

Coronel de Caballeria.

M.Z. Martinez.